

金岳だより 9月号

令和4年9月15日発行

大いなる実りの秋へ

夏休みが終わり、子供たちの元気な顔が学校に戻ってきました。朝、校長室や職員室であいさつする表情に、夏休みは楽しく毎日をお過ごした様子が伝わってきました。2学期は、校内行事では、運動会や学習発表会、持久走大会、校外行事では、小学校陸上記録会や英語暗唱弁論大会等、たくさんの行事があります。実りの秋とあるよう、教職員一同力を合わせて取り組んで参ります。

さて、令和元年末に政府が打ち出したGIGA(Global and Innovation Getaway for All)スクール構想により、児童生徒1人1台学習者端末(PC)が整備されました。口永良部島では、高速大容量の通信ネットワークの整備が待たれるところですが、整備が完了すると児童生徒の学習も更に充実していくと期待されます。

学校では、タブレットや電子黒板、デジタル教科書、実物投影機やデジタルカメラなどを整備し、授業で活用しています。ICT機器の活用は、今では、授業に不可欠なものとなっています。子供たちにとっても、ICT機器は鉛筆やノートと同様の学習アイテムとなっています。

ICTを活用して、情報を収集し、友達と考えを共有する学習を進めるためには、自分の考えをもつ、友達の意見を取り入れる、考えを積極的に書いたり話したりして発信していく、主体的に学習に向かう力が必要です。

新しい教育の時代へと変化しています。これまでの教育で培ってきたよさを大切にしながら、次の時代に生きる子供たちのための教育を考えて参ります。今学期もどうぞよろしくお願ひします。

保護者・地域の皆様には、子供たちが42日間の長い夏休み期間中、「事故無く、けが無く、病気無く」お過ごし、全員元気に2学期を迎えられましたこと、子供たちを全力でお守りいただいていることに、心から感謝申し上げます。

2学期 始業式

9月1日(木)の始業式を迎え、2学期がいよいよスタートしました。始業式で代表の子供たちが発表した内容の一部を紹介します。

「夏休みの思い出と2学期の目標」

小学6年生 さん

私の夏休みの思い出は、夏祭りの子供会で「くじ引き」や「人形すくい」をしたことです。

私が子供会の準備をお手伝いしたとき、いろいろな景品があり、私たちのために買ってくれているのだなと思って、うれしくなりました。また「くじ引き」や「人形すくい」に来たくれた子供たちと遊んだり、以前、留学していた友達と話せたりすることができて楽しかったです。

2学期は運動会の練習で、エイサーや演舞など難しいところがあるけど、自主練習をがんばりたいです。また1学期に苦手だった学習テストの点数を上げることです。点数が低くて恥ずかしかったので、2学期はドリルをしたり、復習をしたりしていきたいです。

「2学期にがんばりたいこと」

中学2年生 さん

1つ目は、専門部活動です。1学期は花の水やり当番やごみ集め、ゴミ捨て当番ができない日もあったので、2学期は声掛けや当番をはっきりさせて、活動がしっかりできるようにする。

2つ目は、スケジュールを立て、計画的に課題を進めることです。定期テストの前後には、教科ごとにワークの提出があります。2学期はワークの丸付けや、問題の解き忘れがないように見直しをするようにする。

3つ目は、授業で分からないことがあったら、すぐ聞くことです。2学期の授業で分からないところや、授業についていけないようになったときには、そのまま放置せず、先生や友達に質問することです。

この3つを心掛けて生活していきたいです。





屋久島町立金岳小学校

校訓 かしこく やさしく たくましく
自分のよさがわかり、学校を誇りに思う児童



屋久島町立金岳中学校

校訓 自学 規律 健康
自他のよさを認め、郷土を誇れる生徒

噴火想定避難訓練

9月1日の「防災の日」に今年度3回目の噴火想定避難訓練を実施しました。噴火を知らせる太鼓の音が鳴ると、約1分30秒で一次避難の特別教室棟玄関に集合し、避難車両までスムーズに動くことができました。これからは噴火、地震、台風等の自然災害に対処する心構えと迅速な行動ができるようにしていきます。



タブレットを活用した授業

9月6日(火)は、小中連携と、ICT機器の活用技術の向上を目指して、小学校の教諭と中学校の教諭がタブレットを活用して研究授業を実施しました。

小学2年生は算数の授業で、三角形や四角形について学習をしました。子供たちは様々な図形を見比べながら、「これは三角形だと思う。だって〇〇だから」「どうしてこれは違うの」とお互いに意見交換した後、タブレットで問題演習をしました。



また、中学1年生は、向田邦子著作「字のない葉書」を読み、物語から分かる父親の人物像を想像し、その根拠をタブレットに書き出しました。子供たちはタブレットに使い慣れていて、文字入力も速く、自分の考えを整理し、分かりやすくまとめることができました。



これからは子供たちが1人一台のタブレット端末機を活用し、表現する力を身に付けていきます。

屋久島町花いっぱい運動

9月5日は、屋久島町花いっぱい運動でいただいたサルビア等の花苗を1人2鉢ずつ、プランターに植え替えました。また口永良部島「しゃしゃん坊の会」からも花苗を分けていただき、ありがとうございました。玄関がプランターの花で飾られ、気持ちよくなりました。これからは花を大切に育て、花いっぱいの学校にします。



運動会前のPTA奉仕作業

9月11日のPTA奉仕作業で学校のグラウンドや花壇、築山のまわりがきれいになりました。保護者の皆様のおかげです。ご協力ありがとうございました。



大運動会に向けて

7月15日の児童生徒総会で実施したアンケート結果を基に、今年度の金岳小中学校・島民合同大運動会のスローガンが決まりました。

走り抜け 15人16脚 GOALの先へ

このスローガンには、「勝ち負けにこだわらず、全員が支え合って運動会を成功させたい」「終わった後に楽しかったと笑顔で言える運動会にしたい」という2つの想いが込められています。

9月18日(日)の大運動会に向けて、赤組と白組の結団式に始まり、さん(総団長)、さん(紅組団長)、さん(白組団長)を中心に15人の子供たちみんなで、エイサーや応援演舞の練習に一生懸命取り組んでいます。



生活習慣病について考える

7月14日(木)の生活習慣病予防講座では、屋久島町健康長寿課のさん、さん、さん、さんから、「早寝・早起き・朝ご飯の基本的な生活習慣の大切さ」「スマホ利用が及ぼす睡眠への影響」を学びました。

子供たちにとって、自分の生活習慣を見直す機会になり、「寝る時間をもう少し早くしたい」「(タバコの)煙を吸うだけで病気になるなんて初めて知った」「血管が硬くなるって体の各部分に影響してしまう」と感想を書きました。



これからは健康な体づくりの啓発活動をしていきますので、ご家庭でも「早寝・早起き・朝ご飯」「運動の推進」にご協力をよろしくお願いいたします。

9月・10月 主な学校行事予定

9月	主な学校行事	10月	主な学校行事
1日(金)	2学期 始業式	3日(月)	全校朝会
8日(木)	学級PTA(小学校)	4日(火)	歯科指導講習会
8日(木)	司書補来校(~9日)	5日(水)	小学校陸上記録会(4日~6日)
11日(日)	PTA奉仕作業	12日(水)	中間テスト(~13日)
13日(火)	運動会予行練習	14日(金)	口永良部島遠行
17日(土)	運動会準備	17日(月)	校内読書旬間(~28日)
18日(日)	島民合同大運動会	20日(木)	ALT・司書補来校(~21日)
20日(火)	ALT来校(~21日)	21日(日)	学校保健安全委員会
22日(木)	運動会振替休日	28日(金)	児童生徒集会
30日(金)	児童生徒集会	29日(土)	眼科検診(13:00予定)